

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan didalam melihat Efektivitas Program Produk Andalan Setempat (PAS)/OVOP didalam mengatasi emiskinan di Kabupaten batul tahun 2015-2017 dengan studi Kasus Kelompok Ovop Batik Tulis Alam Kecamatan Kasihan, Maka hasil penelitian dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Keberhasilan Program

Keberhasilan dalam Program Ovo pBatik Tulis Alam ini belum cukup berhasil. Hal ini karena hasil capaian target belum tercapai sepenuhnya seperti target penghasilan anggota mencapai 1 jt/bulan, showroom dan juga IPAL yang belum tercapai.

2. Keberhasilan Sasaran

Sasaran didalam Program Ovop Batik Tulis Alam sudah tercapai cukup baik. Sasaran didalam program Ovop Batik Tulis Alam yaitu meningkatkan pendapatan dari masyarakat miskin dengan menciptakan bibit-bibit wirausaha baru. Pencapaian sasaran sudah sangat baik karena didalam Kelompok Ovop Batik Tulis Alam sebagian besar anggotanya adalah masyarakat dengan ekonomi lemah. Kelompok sudah mampu memproduksi dan memasarkan produk mereka. Meskipun keberlangsungan

produksi tidak secara berkelanjutan karena beberapa problem seperti kurang kuatnya kelembagaan kelompok, adanya pekerjaan lain dari beberapa anggota, serta anggota kelompok yang didominasi oleh masyarakat dengan kategori tua sehingga kurangnya tingkat kreativitas dan inovasi produk.

3. Kepuasan terhadap Program

Tingkat kepuasan pemerintah dan terhadap program Ovop batik Tulis Alam sudah cukup puas. Hal ini karena dengan program ini anggota kelompok sudah mampu untuk memproduksi dan memasarkan Batik Tulis Alami secara individu maupun kelompok. meskipun keberlanjutan produksi kelompok masih tergolong pasif karena aktivitas-aktivitas seperti produksi dalam kelompok tidak berjalan setiap saat melainkan apabila terdapat pesanan-pesanan produk dan waktu yang dimiliki anggota kelompok.

4. Tingkat Input dan Output

Input dan output dari Program Ovop batik Tulis Alam belum sepenuhnya tercapai. dari berbagai macam input kegiatan yang dilakukan berupa pelatihan serta pengadaan bantuan alat produksi sudah memperlihatkan kemampuan anggota kelompok dalam produksi dan meningkatkan produktivitas anggota kelompok, namun beberapa capaian input dan output didalam program yang tidak dapat tercapai seperti pembangunan network berupa bantuan modal usaha dan bapak asuh usaha untuk membangun usaha kelompok yang lebih luas.

5. Keberhasilan secara menyeluruh

Program Ovop Batik Tulis alam sudah dapat dikatakan cukup efektif didalam pelaksanaannya karena dengan program ini sudah mampu memberdayakan dan mengembangkan potensi yang dimiliki oleh masyarakat didalam pembuatan batik tulis dengan pewarna alami serta produk anggota kelompok sudah mampu untuk dipasarkan.

B. Saran

Dari hasil pembahasan dan kesimpulan yang telah dibahas diatas terkait efektivitas program Ovop dalam mengatsi kemiskinan di Kabupaten Bantul dengan Studi Kasus Kelompok Ovop Batik Tulis Alam Kecamatan Kasihan, Saran yang dapat diberikan melalui penelitian ini antara lain:

1. Perlu di tingkatkan proses Monitoring dan evaluasi dari Program Batik Tulis Alam Kecamatan Kasihan
2. Perlu adanya tindak lanjut dari hasil monitoring dan evaluasi dari program Ovop Batik Tulis Alam sehingga program Ovop ini dapat berjalan dengan maksimal
3. Kelembagaan didalam kelompok batik Saka Wanodya sangat perlu untuk dikuatkan sehingga mampu menciptakan usaha yang masyarakat yang berkelanjutan dan memiliki daya saing yang tinggi.